



Marzo  
Abril 1974

# FABRICA

## Mr. SWOLFS EN LA FABRICA

La anual visita de los Administradores a la fábrica se produjo, esta vez los días 20 y 21 de febrero.

La realizó, en representación del Consejo, el señor Swolfs quien vino acompañado del Director General de Personal M. Weekers. Aquí en Barreda, se encontraba ya, llegado fechas antes, el Director General Técnico Adjunto M. Séguéla.

Nuestros Director General y de Fábrica, señores Léga y Bonnardeaux recibieron a los visitantes en el aeropuerto de Parayas, a donde llegaron la mañana del día 20, en un pequeño avión particular.

Fue su visita breve y apretada, pero activa y diligente. M. Swolfs se referiría por la tarde a la razón de la cortedad de este viaje.

En la fábrica y tras la consiguiente toma de contacto con los mandos visitaron diversas instalaciones y en la mañana del día 21 recorrieron la carretera de la tubería de Barros al Mar y contemplaron también «de visu», las obras de la estación terminal de Renfe en Requejada y algunos sectores de las de construcción de la línea.

En la primera fecha, el miércoles día 20, tuvieron lugar los actos de la Recepción al Personal y cena de mandos.

Esta última tuvo lugar en el comedor-salón del Hotel Regio con asistencia de aproximadamente un centenar de personas y la tradicional Recepción al Personal en la sala del Cinema. Allí estaban presentes los Veteranos de la fábrica, amplias representaciones del personal y Jurado de Empresa, amén de los mandos de la fábrica.

Interpretados que, en el transcurso del breve protocolo, fueron los himnos nacionales de Bélgica y España M. Swolfs leyó en un perfecto español, este breve discurso:

«Es para mí muy agradable el poderles saludar nuevamente este año, ya que guardo un gran recuerdo de mi primera visita en el año 1972.

Tengo la satisfacción de poder transmitir a todos ustedes los saludos cordiales de mis colegas del Consejo de Administración, y, principalmente, los de nuestro Presidente Mr. Jacques Solvay.

Debido a las circunstancias realmente difíciles por las que está atravesando actualmente todo el mundo, y especialmente los países de la Europa Occidental, sentimos mucho que nuestra estancia de este año en Torrelavega deba ser forzosamente muy corta.

Mr Swolfs brindando tras su alocución en la Recepción al Personal en el Cinema.

A su derecha (izquierda en la foto) los señores Séguéla, Director General Técnico Adjunto y Léga, Director General en España, y a su izquierda nuestro Director Mr. Bonnardeaux, el Director General de Personal Mr. Weekers (tapado en la fotografía) y Jefe de División Administrativa de Torrelavega, Sr. Posada.



Sin embargo, y pese al poco tiempo de que disponemos, ya nos hemos podido dar perfectamente cuenta con entera satisfacción de la marcha de esta ya tan grande fábrica de Torrelavega, y del esfuerzo tan importante que todos ustedes han debido realizar, no sólo para acrecentar sino también para poder mantener nuestras producciones a la altura de las necesidades del mercado español, en constante auge durante el año 1973.

A comienzos del año pasado empezamos ya a sufrir los efectos de una inflación, cuya tendencia alcista de precios se había presentado muy tímidamente a finales de 1972.

A partir del 2.º semestre de 1973, los efectos económicos de estas alzas crecientes comenzaron a revelarse como inquietantes en nuestros propios precios de coste, agravándose aún más la situación por los acontecimientos de Oriente Medio, cuya consecuencia no fue otra que la crisis energética en la que estamos sumidos en estos momentos.

Todo esto nos hace prever que 1974 será seguramente un año muy difícil y con unas consecuencias económicas que posiblemente en España se dejarán sentir más fuertemente para nosotros, debido a la congelación de los precios de venta que el Gobierno se ha visto obligado a decretar, para hacer frente a esta creciente inflación que se sufre en el país.

Una de las preocupaciones primordiales de nuestra Sociedad, ha sido la de su personal, tratando siempre, dentro de nuestras posibilidades, de mejorar sus retribuciones, su nivel de vida y su poder adquisitivo.

En octubre de 1973 revisamos las remuneraciones, elevándolas en un 9 %, al objeto de poderles compensar los efectos del aumento del coste de vida producido por esta inflación, y en 1974, acabamos de practicar un nuevo reajuste importante.

Tenemos absoluta confianza en nuestro personal, y estamos persuadidos de antemano que éste sabrá comprender el esfuerzo de nuestra Sociedad y toda nuestra buena voluntad en tratar de alcanzarles todos estos objetivos, rogándoles que, en compensa-

ción a nuestro gesto, tengan una preocupación y un trabajo constante para mejorar toda nuestra organización, y alcanzar el máximo de productividad, al objeto de reducir en bien de todos los desequilibrios producidos por el creciente coste de todas las materias.

Como cada año, hemos de hacer una mención especial a nuestro problema de seguridad en el trabajo. Hemos de felicitarles vivamente por haber obtenido en 1973 los mejores resultados en toda la vida de la fábrica de Torrelavega. Pero no hemos de detenernos aquí, creyendo que ya hemos cumplido nuestra misión. Esta es una labor continua que no puede pararse, y hemos de tratar siempre de mejorar nuestros índices.

Para terminar, no quiero dejar de expresar mis felicitaciones por la labor y la adhesión prestada por todos, y en particular al Jurado de Empresa, por su trabajo leal en defensa de los intereses del personal, que, al fin y al cabo, son también los de nuestra Empresa.

No quiero olvidar nuestro agradecimiento por su lealtad y adhesión a todos aquellos que en 1973 han cumplido un aniversario de trabajo.

Finalmente, levanto mi copa por la felicidad y por la prosperidad de todos ustedes y sus familias, por España, y por nuestra Sociedad.»

\* \* \*

Nuestro Director, Sr. Bonnardeaux, contestó breve y efusivamente a las palabras del Sr. Consejero, a quien hizo presente el interés de todos por la revitalización y el desarrollo creciente de la Empresa y de la Fábrica de Barreda.

Se sirvió la acostumbrada merienda y durante ella el Grupo de Danzas de Solvay interpretó algunos números de su repertorio, los cuales fueron objeto de entusiastas muestras de aprobación.

Al día siguiente, tras el almuerzo, los Sres. Swolfs, Séguéla y Weekers tomaron el avión en Parayas emprendiendo el viaje de regreso y lo mismo hizo el Sr. Léga, aunque éste en la línea regular, con destino a Madrid y Barcelona.



Un aspecto parcial de la Sala de Cinema en los momentos en que Mr. Swolfs, que aparece al fondo, leía su discurso.

# JURADO DE EMPRESA

## Reunión de Enero

Asistieron a la sesión correspondiente al mes de enero, celebrada el 5 de febrero, los vocales D. Ramón Obregón López, D. Germán Cavielles de Cos, D. Alfonso Revuelta del Río, D. Benito Liaño Oruña, D. Pedro Aizpiolea Herrera, D. Eduardo González Salas, D. Manuel Salas García, D. Jesús Balbontín Coterillo, D. Emilio Gómez Peón, D. Carlos Monje Rodríguez y D. Nicanor Balbontín Quintano, el enlace D. José Antonio Ruiz Rumoroso y el Secretario D. José Ángel Hidalgo Saint Palais. La presidió D. Alfonso M.<sup>a</sup> de la Calzada y el resumen de lo tratado en ella es el siguiente:

### INFORME DE COMISIONES

**Cooperativa.** — Amplio cambio de impresiones y comentario sobre la información que por escrito hace la Junta Rectora, reiterando los vocales la petición de que la Empresa organice un Economato y cancele su contrato con la Cooperativa.

**Comedor.** — Petición de reposición de utensilios y de estudio de nuevo emplazamiento del mismo.

**Casino.** — Petición de obras de reparación y sustitución de menaje y mobiliario.

### RECLAMACIONES

En la de los oficiales del Servicio Eléctrico informó la Presidencia que habían sido nombrados capataces cuatro de los reclamantes y que el quinto lo será cuando lo permitan las necesidades del servicio.

En la de D. Ramón Gutiérrez García la Presidencia expuso la imposibilidad de acceder al cambio de nivel y categoría que solicita.

Será atendida la de D. Mariano Irizábal Coterillo, sobre plus de distancia.

Pasa a estudio la formulada por D. Luis Iglesias Pila solicitando la función de preparador técnico y los vocales insisten en su petición de que se conserve el nivel, aunque se le quite el mando a un operario sancionado.

### FONDO DE AYUDA

Se conceden ayudas de 500 pesetas, con un importe total de 11.000, a los enfermos de más de seis meses: D. Manuel Calderón Martín, D. Benito Cueli Cueli, D. Jesús Gómez González, D. Manuel Gómez Gutiérrez, D. Agapito Martínez Pérez, D. Marcelino Muela Pechero, D. Fernando Pereda Palacios, D. Victoriano Ruiz Fernández, D. Pedro San Miguel Gandiaga, D. Adolfo Torre González, D. Giordano Amodia Zamanillo, D. Luis Cacho Palacios, D. Ricardo Diego Garay, D. Emilio Fernández Huergo, D. Jerónimo Fuentes Fernández, D. José M.<sup>a</sup> Gómez Esteban, D. Alfredo Landeras Herrera, D. Fernando Pereda Cacho, D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> Esther Rodríguez Fernández, D. Aurelio Ruiz Salas, D. Andrés Terán Sáez, D. Ángel Barrera Rodríguez.

Acuerdo de otras ocho, éstas de carácter extraordinario y en cuantía variable, por un total de 45.000

pesetas a D. Giordano Amodia Zamanillo, D. Fernando Cacho Sánchez, D. Manuel Calderón Martín, D. Benito Cueli Cueli, D. Nicolás Felices González, D. José M.<sup>a</sup> Gómez Esteban, D. José García Ceballos y D. Pedro González Fuentesvilla.

El total de subvenciones de diciembre suman pues 56.000 pesetas.

### ASUNTOS VARIOS

Informes de la presidencia sobre las vacaciones y días de Convenio que serán regulados mediante Nota de Servicio que se establecerá en el mes de febrero y acerca del Complemento a la Baja de enfermedad, el cual será revisado en el mes de abril, después que sea fijado el nuevo salario mínimo.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

Dentro de este apartado del orden del día, se hicieron sugerencias y se debatieron todos estos asuntos:

Incremento del precio del autobús y puesta en marcha de un servicio especial para el personal de relevo.

Trabajo en sábado de determinados obreros mensuales.

Ayuda extraordinaria a un operario jubilado.

Salario funcional de doce operarios actualmente excedentes por enfermedad.

Horario de relevo de un operario.

Alcantarillado del barrio obrero y reparación de las carreteras del barrio de Quintana.

Niveles y funciones del personal de Ondulados.

Suministro de carbón al personal que lo necesite.

Construcción de garajes en los barrios obrero y de Quintana.

Devolución de gafas y buzos por el personal que se jubila y obligatoriedad del uso de gafas en determinados lugares.

Categoría y nivel de un operario disminuido.

Pago de los 30 días de fin de año.

Trabajo de los embaladores del servicio de Embalaje.

Instalación, por parte de la Cruz Roja, de un botiquín de urgencia en la llamada «Curva de la Botica» en la carretera de Santander.

Por último informe de la Presidencia sobre las producciones de los meses de noviembre y diciembre.

## Reunión de Febrero

Fue presidida por D. Alfonso María de la Calzada, se celebró el día 28 y junto con el Secretario, D. José Ángel Hidalgo Saint Palais, asistieron los Vocales D. Alfonso Revuelta del Río, D. Eduardo G. Salas, D. Nicanor Balbontín Quintano, D. Pedro Aizpiolea Herrera, D. Jesús Balbontín Coterillo, D. Manuel Salas García, D. Emilio Gómez Peón, D. Carlos Monje Rodríguez, D. Ramón Obregón López, D. Germán Cavielles de Cos y D. Benito Liaño Oruña. También estuvieron presentes los Enlaces D. Rosendo Ruiz Rumoroso y D. Enrique Santamaría.

El resumen de esta sesión es el siguiente:

## INFORME DE COMISIONES

**Cooperativa.** — La Presidencia anunció que la División Administrativa realiza estudios encaminados a la actualización del Estatuto, esperando que en marzo sea posible llegar a algunas conclusiones.

**Comedor.** — Está programada la visita de un Técnico (M. Belpalme) para hacer el estudio de adaptación, para Comedor, de la antigua nave de Ondulados.

**Casino.** — La Presidencia informó de la visita al Casino del Sr. Director y del proyecto de diversas obras de mejora. Los Vocales hicieron sugerencias con respecto a las mismas y a la ampliación de la barra del Bar.

## FONDO DE AYUDA

Los Vocales mostraron su conformidad a la transformación en mensual de la actual cuota trimestral de 25 pesetas, y hubo un amplio cambio de impresiones conviniéndose en la redacción de un borrador de Reglamento que será hecho público inmediatamente de ser aprobado.

La Comisión dio cuenta de la concesión de ayudas de 500 pesetas cada una a los enfermos de más de seis meses D. Giordano Modia Zamanillo, D. Luis Cacho Palacios, D. Ricardo Diego Garay, D. Emilio Fernández Huergo, D. Jerónimo Fernández Fuentevilla, D. Juan José García Pérez, D. José García Pérez, D. José M.<sup>a</sup> Gómez Esteban, D. Antonio Muñoz Ruiz, D. Fernando Pereda Cacho, D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> Esther Rodríguez Fernández, D. Aurelio Ruiz Salas, D. Ramón Tresgallo Alonso, D. Angel Barrera Rodríguez, D. Manuel Calderón Martín, D. Benito Cueli Cueli, D. Jesús Gómez González, D. Manuel Gómez Gutiérrez, D. Agapito Martínez Pérez, D. Fernando Pereda Palacios, D. Victoriano Ruiz Fernández, D. Pedro San Miguel Gandiaga, D. Adolfo Torre González.

Igualmente fueron concedidas otras dos, de carácter extraordinario y de 7.500 pesetas cada una, a D. Emiliano Gutiérrez Ruiz y D. José Luis Saiz Guzón.

Las subvenciones del mes suman pues 26.000 pesetas.

## RECLAMACIONES

El Jurado fue informado de que D. Fernando Díaz Gutiérrez, del Servicio Eléctrico y D. Ramón Gutiérrez, de Embalaje, habían planteado sus respectivas reclamaciones, sobre categoría, a la Delegación de Trabajo.

En la de D. Luis Iglesias Pila se anunció la revisión de su función y en la de D. Julián Iglesias Quintana, operario que sufre una disminución física, Mano de Obra estudiará la posibilidad de destinarle a un trabajo apropiado si éste existiera.

Se debatió de nuevo la petición de D. Paulino Rivas Alustiza, de Cantera, de modificación de la sanción que le fue impuesta inclinándose el Jurado por promover una reunión con la participación del interesado.

Quedó para estudio una última reclamación de nivel presentada por doce operarios del Departamento de Potes en el Servicio de Cáustica.

## ASUNTOS VARIOS

Informó el Presidente que aún no había podido ser redactada la Nota de Servicio que ha de regular las Vacaciones y días de Convenio, prometiendo que hará cuanto pueda por activarla señalando a los Vocales la indudable dificultad que ofrece la confección de una Nota de este tipo.

## RUEGOS Y PREGUNTAS

En esta sección se reiteraron las sugerencias referentes a los asuntos del aumento del precio del autobús, del trabajo en sábado de los llamados «Obreros mensuales», y del suministro de carbón al personal.

Se repitió una vieja petición de reconocimiento del 80 % del salario funcional deducida la percepción por Seguridad Social a los operarios excedentes por enfermedad que en la actualidad son nueve.

El Presidente informó ampliamente de las obras a realizar en los Barrios Obreros y de Quintana y los Vocales se interesaron por algunas otras mejoras en los mismos lugares.

También el Presidente señaló que la construcción de garajes en ambos lugares continuará aunque su marcha sea lenta, pues debe discurrir al ritmo de las previsiones destinadas a estas obras.

Con respecto a los buzos y gafas, y muy en particular el uso de éstas en determinados lugares, hubo un amplio cambio de impresiones.

Los Vocales fueron informados, tras haber sido debidamente documentados, de haber quedado desechada definitivamente una solicitud del operario Julio Portilla y que será zanjada con el interesado, directamente, otra sobre horario, de Felipe Saiz Cabrero, encargado de limpieza de los aseos de Talleres.

Se presentaron ruegos y peticiones sobre determinada prima de embaladores del Servicio de Embajale, la Ordenación del salario, la prima de presencia durante las horas extras, la revisión de funciones de los operarios de las torres de perforación y reparación de Sondeos, la función de un ayudante de embalador de Cáustica y la renta de las viviendas ocupadas por empleados en el Barrio de la Inmobiliaria en Torrelavega.

Por último, informe de la Presidencia sobre las producciones de diciembre de 1973 y enero de 1974.

# INTEROX QUIMICA - Jurado de Empresa

## Reunión de Enero

Se celebró el 4 de febrero y fue presidida por D. Francisco Garma Sordo, asistiendo, además del vicepresidente D. Antonio Morais Valles y el Secretario D. Nicolás Rasines Gutiérrez, los vocales D. Francisco Peña Herrera, D. Alfredo Pereira San José y D. José Manuel Goitiandía.

Este es el resumen de lo tratado en la misma:

### INFORME DE COMISIONES

**Seguridad.** — Se dio cuenta del accidente «in itinere» de que fue víctima D. Angel Usamentiaga.

**Comedor.** — Informe de la marcha del mismo.

### RECLAMACIONES

Reiteración de solicitud de aumento de nivel por parte de los operarios tituladores.

Manifestación de la Presidencia, en relación con la designación de un contraamaestre, que los nombramientos de tales es de libre designación de la Empresa.

### FONDO DE AYUDA

Petición de los vocales de transformación en mensual de la actual cuota trimestral de 25 pesetas de operario y Empresa.

### ASUNTOS VARIOS

Informe de la aprobación por la Delegación de Trabajo de la Adhesión de Interlox al convenio colectivo de Solvay.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

En el asunto de la calefacción en los locales, la Presidencia informó que la Dirección es partidaria de la instalación de aerotermos.

En relación con el horario de los sábados se aclaró que se desea proseguir con el actual régimen.

Se presentaron sendas peticiones, una relativa a un vale de carbón extraviado por el poseedor y otro al garaje y parcela de terreno para un operario alojado en una de las viviendas de Viveda.

La presidencia aclaró, en lo que respecta a la media hora de descanso en la jornada continuada que en la prima de relevo está incluida, independientemente del salario de 8 horas, el importe de tal media hora.

También explicó el Presidente, con referencia al autobús del personal empleado que sólo es a cargo de la Sociedad el importe del autobús de la mañana.

El mismo Presidente rechazó, por salirse enteramente de las normas de seguridad e higiene, la petición de apertura de los vestuarios y autorización para fumar en ellos.

También se aclaró una consulta en relación con las altas tras la enfermedad y la Presidencia les

anunció hará seguir al Comité de Seguridad, el deseo de que no aplique la norma de obligatoriedad de uso de gafas en la sala de control, deseo con el que él está conforme.

Por último se planteó la incomodidad que representa el uso de las actuales botas para el trabajo de «rondier», asunto sobre el que se hará un estudio para presentarlo en la reunión del Comité de Seguridad.

## Reunión de Febrero

La reunión del mes de febrero se hizo el día 27 y la presidió D. Francisco Garma Sordo, asistiendo el Secretario D. Nicolás Rasines Gutiérrez y los Vocales D. Francisco Peña Herrera, D. Alfredo Pereira San José y D. José Manuel Saiz Goitiandía.

El resumen de la misma es éste:

**Comedor.** — Los Vocales fueron informados de la próxima visita de un Arquitecto, M. Belpalme, quien redactará el proyecto de adaptación para Comedor Obrero de la antigua nave de Ondulados, proyecto que tenderá a reducir gastos generales para poder mejorar esta Obra Social.

### RECLAMACIONES

Sobre las pendientes el Presidente informó que Mano de Obra hará un reestudio de la función de los Tituladores a efectos de nivel y que se examinará durante un conveniente período de tiempo si se necesitan uno o dos operarios en la Oficina Técnica para después resolver lo que proceda.

### FONDO DE AYUDA

El Jefe de la División Administrativa, Sr. Posada Escoubés, informó personalmente al Jurado de la inexistencia, en principio, de problemas para modificar las aportaciones de cada productor y de la Empresa a 25 pesetas mes, pero señalando la necesidad de la fusión de este Fondo con el de Solvay y la conveniencia de suprimir la subvención a los poco necesitados para acrecentar, en cambio, las a conceder a aquéllos que las precisen más perentoriamente.

### ASUNTOS VARIOS

La Presidencia dio cuenta al Jurado de la inmediata instrucción de un expediente disciplinario motivado por el descuido del vertido, a residuos, de importante cantidad de metanol.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

En esta Sección de nuevo se cambiaron impresiones acerca del tipo de botas, de la posible determinación de lugares para fumar, de la distribución de carbón, del garaje de un empleado y del nivel de dos operarios ingresados procedentes de Solvay.

# LA FABRICA POR DENTRO

## MOVIMIENTO DE PERSONAL

### ALTAS

Las registradas en el transcurso de los meses de enero y febrero han sido las siguientes:

D. Joaquín Montes Calderón, especialista para Calderería; D. Francisco Javier Trueba Polanco, especialista para Productos Clorados; D. Pedro Mazo Lamas, empleado, para Medidas y Control; D. José Castillo Peláez, auxiliar de Organización para CCC (procede de Interóx); D. Diego Agueros Alonso, empleado, para Agua Oxigenada; D. Secundino Herrera Gómez, empleado, para Generadores, y D. José A. Torre Martínez, empleado, para Productos Clorados. (Los tres últimos proceden de Martorell).

D. José Luis Zarate Bengoechea, ingeniero, para Generadores; D. José Luis de la Riva Vega, empleado, para Hospital. Sean todos bienvenidos.

### BAJAS

Se produjeron las de:

D. Francisco Saiz Gutiérrez, especialista de Pirólisis, por dimisión; D. Andrés Liaño Zamanillo, oficial de 3.ª, de U.E., por pasar a Kalichemie; D. José M. Freitas Andrade, ingeniero, de Agua Oxigenada, por pase a Soda-Povoa; D. Julio Alonso Coterillo, de Servicios Contables, por excedencia; D. Manuel Balseira Liaño, empleado de Control Administrativo de Contratistas; D. Gregorio García Polanco, empleado, de Generadores, y D. Víctor Cabo García, empleado, de Sondeos; D. Manuel López Calderón, del Servicio de Manutenciones, y D. Juan Plasencia Zarzoso, de Salinas. Todos estos últimos por jubilación.

### TRASLADOS

Tras una dilatada etapa en nuestra fábrica, ha sido trasladado a la filial portuguesa de Soda Povoa, el ingeniero D. José Manuel Freitas Andrade, que prestaba sus servicios en la fabricación de Agua Oxigenada y a quien despedimos cordialmente.

Por el contrario, han causado alta en nuestra plantilla los compañeros D. Secundino Herrera Gómez y D. José A. Torre Martínez, que proceden de la fábrica de Martorell en la que estuvieron destinados largo tiempo. Celebramos su retorno.

### NOMBRAMIENTOS

Las designaciones hechas últimamente en diferentes servicios han sido las siguientes:

En el Servicio Eléctrico:

Capataces de Oficiales: D. José Martín Cuevas, D. Juan Simón Rivero Aranjuez, D. Antonio Zurita Gutiérrez y D. Darío Antonio Ruiz Calderón.

En AMRA: Oficial de 3.ª, D. José Fernández Castanedo.

En Generadores: Especialista, D. Manuel Fernández González.

En Carbonato: Especialistas, D. J. Ramón Castañeda Echevarría; D. Florencio Suárez Castillo; D. Isi-

doro Somohano Pereda; D. Valentín Bolado Herrera; D. Manuel Fuentevilla Gutiérrez; D. Miguel A. Gutiérrez Polanco; D. Antonio Herrera Margotán; D. Jesús Herrera San Emeterio y D. Pedro Palacios Muriedas.

En Salinas: Especialista, D. Jerónimo López Gómez; D. José M. Fernández Mirones y D. Arturo Cervera Ortiz.

En Manutenciones: Auxiliar Técnico de Oficinas, D. José Luis Fernández Gallo.

Y en Cáustica:

Especialistas, D. Javier Blanco Ruiz, D. Isidro Iglesias Eguía y D. José Agustín Zabala González.

### ANIVERSARIOS

En diferentes fechas de enero y febrero han cumplido años de servicio en la Empresa:

#### 25 años:

- D. José Gómez Ruiz, empleado, del departamento de AMRA.
- D. Isidoro Argumosa Castañeda, empleado, del Sector A.
- D. Angel Sanz Méndez, de Pirólisis.
- D.ª Amparo Rosario Pereda Herrera, de Sondeos.
- D. Isidoro Fernández Saiz, de UE.
- D. José María González Cianca, Carpintería.
- D. Federico Peón Iglesias, de Sondeos.
- D. Mariano Esteban Gracia, del Servicio Eléctrico.
- D. Julio Aguilera Gutiérrez, de Manutenciones.
- D. Miguel Peón Gutiérrez, de Embalaje.
- D. Manuel Arce Alvaro, de Calderería.
- D. Antonio Gómez Fernández, de Carbonato.
- D. Adolfo García Balbontín, de Calderería.
- D. José Luis Olmo Arce, de Manutenciones.
- D. Ramón González Gutiérrez, de Calderería.
- D. Agustín Pila Herrera, de Carbonato.
- D. Francisco Palacio Gorostiaga, de Carbonatación.
- D. Antonio Saiz Gutiérrez, de Carbonato.
- D. Rufino Polanco Ruiz, de Guardas.

#### 35 años:

- D. Manuel Torre Noreña, empleado de Salarios.
- D. Leopoldo Obregón Herrero, empleado Administrativo, Fábrica.
- D. Julián Martínez Alvarez, empleado, de Manutenciones.

#### 50 años:

- D. Manuel Balseira Liaño, empleado de CAC.

A todos ellos nuestra admiración por su laboriosidad y constancia.

### JUBILACIONES

Por haberse acogido al régimen de jubilación anticipada de la Empresa han pasado a situación de jubilados:

— D. Manuel López Calderón, especialista, perteneciente al departamento de Manutenciones, que contaba con 32 años de servicios a la Empresa.

— D. Juan Plasencia Zarzoso, especialista, encuadrado en la Empresa durante 28 años y actualmente en el servicio de Salinas.

— D. Gregorio García Polanco, empleado, destinado en el departamento de Generadores y perteneciente a la Empresa durante 35 años.

— D. Víctor Cabo García, ingresado hace 32 años, empleado y del Departamento de Sondeos.

También ha tomado su retiro, por haber llegado a la edad reglamentaria:

— D. Manuel Balsera Liaño, empleado, del Control Administrativo de Contratistas, y que era el veterano de la fábrica, pues cumplía este 1974 los 50 años de antigüedad.

A todos les deseamos todo género de felicidades y dichas en esta nueva etapa de su vida.

## OBRAS

Las más importantes iniciadas en enero y febrero han sido:

Montaje del secador n.º 5 de Sosa Ligera.

Montaje del 6.º Filtro n.º 4.

Instalaciones de dos reservas de fuel-oil de 1.000 m<sup>3</sup> cada uno.

Instalación de un nuevo generador de vapor de 75 toneladas hora.

Construcción de edificio para 4 columnas refrigerantes.

Instalación de una segunda línea de secado de cal.

## DIVERSIDADES

De la Administración Central vinieron a la fábrica en comisión de servicio, los Sres. Clerbois, Defourny, Goffin, Van Hoorebeeck, Froidcoeur y Wauthier, de la Dirección Central Técnica, y Verly, de la Dirección Central Financiera.

De nuestra filial portuguesa Soda Povoá, estuvieron en fábrica los Sres. Martíns y Rabelo.

También nos visitó el Sr. Nieto, de nuestra Asociación Viniclor.

Y de la Dirección Nacional Española de Barcelona, estuvieron en Fábrica en diferentes fechas y en comisión oficial, los Sres. Pérez Maiquez, Giménez y Ballada.

De casa viajaron en comisión de trabajo nuestro Director Sr. Bonnardeaux, que estuvo en Alemania; el Dr. Azofra, que fue a Italia, y el Sr. Garma, que se desplazó a Dirección Central Técnica en la Administración Central de Bruselas.

## CALENDARIO DE FIESTAS para 1974

Fundiendo el Calendario Laboral de días festivos aprobado por la Delegación Provincial de Trabajo y el resultante de nuestro VI Convenio Colectivo, la relación de fiestas para 1974, expuestas por orden cronológico, es la siguiente:

1 de enero	—	La Circuncisión del Señor
19 de marzo	—	San José
12 de abril	—	Viernes Santo
13 de abril	—	Puente (sábado)
1 de mayo	—	San José Artesano
23 de mayo	—	La Ascensión
13 de junio	—	Corpus Christi
29 de junio	—	San Pedro
18 de julio	—	Fiesta Exaltación del Trabajo
25 de julio	—	Santiago Apóstol
15 de agosto	—	Asunción de Nuestra Señora
12 de octubre	—	La Hispanidad
1 de noviembre	—	Todos los Santos
2 de noviembre	—	Puente (sábado)
25 de diciembre	—	Navidad

## Galería de Jubilados



**D. Víctor Cabo García**  
Empleado de Sondeos  
(32 años de antigüedad)



**D. Juan Plasencia Zarzoso**  
del Servicio de Salinas  
(28 años de antigüedad)



**D. Manuel López Calderón**  
de Manutenciones  
(32 años de antigüedad)



**D. Gregorio García Polanco**  
Empleado de Generadores  
(35 años de antigüedad)



**D. Andrés Terán Saiz**  
de Manutenciones  
(35 años de antigüedad)

---

## COMITE DE SEGURIDAD

### Sesión de Enero

El Comité celebró su reunión mensual, la que correspondía al mes de enero, el día 19 de febrero, presidiéndola D. Manuel de Vierna Hazas.

Asistieron:

El Dr. Moya López, el Auxiliar Técnico Sanitario D. Antonio del Río Salcines, los miembros del personal D. José Manuel Alvarez Morilla, D. José Piñera Fernández y D. Eduardo Fernández Salas; el Jefe del equipo de incendios, D. Pedro Alberdi Polanco y el Secretario D. José Luis Cuesta Ordóñez.

Comenzó la reunión con la lectura y subsiguiente aprobación del acta de la anterior y se siguió con

#### **Informe sobre accidentes**

Fueron cinco los habidos en el mes.

El primero en Sondeos, en donde una caída, consecuencia de una mala pisada ocasionó un traumatismo en las vértebras lumbares del accidentado.

El segundo, en el Servicio Mecánico, fue también producido por una caída con lesiones en la rodilla derecha de quien la sufrió.

También el tercero por caída. Al descender un operario por una escalera, en el departamento de Carbonato.

Un giro brusco del volante de un camión provocó la fractura del segundo metacarpiano de una mano a un conductor del Servicio de Manutenciones y el quinto de los accidentes también ocurrió en Sondeos, donde un operario sufrió una torcedura de rodilla cuando intentaba aflojar la sujeción de la cabeza de un sondeo.

#### **Método Stop**

El servicio informó al Comité que todos los promovidos últimamente a puestos con mando, están siendo instruidos en un ciclo especial del método Stop.

**Socorrismo.** — Finalmente un vocal pidió la organización de nuevos cursos de socorrismo destinados a los nuevos mandos y a cuantos ocupan puestos claves.

# DEMOGRAFIA

## NACIMIENTOS

Los habidos en los meses de enero y febrero han sido éstos:

Un niño, José Felipe, hijo de los esposos D. José Luis Merino Campo, del servicio de Carbonato y D.<sup>a</sup> Ascensión Portugal Mirón.

Una niña, Margarita, hija de los esposos D. José María Freitas Andrade, Ingeniero de Agua Oxigenada y D.<sup>a</sup> Teresa Brazao Caldeira.

Un niño, Angel Luis, hijo de los esposos D. Angel Pérez González, de Carbonato y D.<sup>a</sup> María Concepción Pérez Fernández.

Un niño, Jaime, hijo de los esposos D. Jaime San Martín García, empleado del Servicio Eléctrico y D.<sup>a</sup> Luisa Corujo Fernández.

Una niña, Cristina, hija de los esposos D. Valentín Estébanez Benito y D.<sup>a</sup> Josefa Pérez Peón, telefonista.

Una niña, Rosa Nieves, hija de los esposos D. Manuel Antonio Herrera Díaz, de Productos Clorados y D.<sup>a</sup> María Nieves Bascónes Campo.

Una niña, Elvira María, hija de los esposos D. José María Suárez Alonso, de Calderería y D.<sup>a</sup> María Antonio Rivero Zatón.

Una niña, Aurora, hija de los esposos D. Mateo Tresgallo González, del Servicio Mecánico y D.<sup>a</sup> Isabel Díaz San Miguel.

Un niño, Pedro Emilio, hijo de los esposos D. José E. Rodríguez Sáiz, de Cantera y D.<sup>a</sup> Rosa María Millán Valcanera.

Una niña, Silvia, hija de los esposos D. José Miguel Fernández Gutiérrez, de Pirólisis y D.<sup>a</sup> María Mercedes Cuevas Cayón.

Un niño, Marco Antonio, hijo de los esposos D. Francisco J. Barategui Gómez, de Pirólisis y D.<sup>a</sup> Carmen Ruiz Delgado.

Una niña, María Luz, hija de los esposos D. Manuel Cobo Maza, del Servicio Mecánico y D.<sup>a</sup> Luzdivina Ruiz Obregón.

Una niña, Yolanda, hija de los esposos D. José Antonio Rioz Pozueta, de Productos Clorados y D.<sup>a</sup> Josefa Herrera Cuesta.

Una niña, Aránzazu, hija de los esposos D. Gumersindo Ruiz Marcos, Ingeniero de la Central Térmica y D.<sup>a</sup> Miren M. Iturri Esturo.

Una niña, Clarabel, hija de los esposos D. Joaquín Oreña Rodríguez, de Carbonato y D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> Angeles Cuevas Cayuso.

Un niño, José Ramón, hijo de los esposos D. Pedro José Palacios Muriedas, de Carbonato y D.<sup>a</sup> Justa Madrazo García.

Nuestra enhorabuena a todos estos matrimonios.

## MATRIMONIOS

En estos dos meses lo contrajeron:

D. Antonio San Miguel Póo, de Cantera, con la Srta. Amelia Gutiérrez López.

D. José Manuel Villegas González, de Carbonato, con la Srta. Rosa M.<sup>a</sup> Sáiz Calleja.

D. Demetrio F. Trueba Barreda, de Cantera, con la Srta. Margarita Díaz Pereda.

D. Francisco Tirador Posadas, del servicio Mecánico, con la Srta. M.<sup>a</sup> Gloria García Gutiérrez.

D. José Manuel Gutiérrez Fernández, del Servicio Mecánico, con la Srta. M.<sup>a</sup> de las Nieves Cosío Ruiz.

D. José Antonio Haro Alonso, del Servicio Mecánico, con la Srta. Francisca Dolores Alvarez Palacio.

Felicitamos cordialmente a todas estas parejas.

## DEFUNCIONES

Nuestro compañero D. Antonio Agudo Estrada, empleado del servicio de OTE, pasa por el dolorosísimo trance de la muerte de su esposa, D.<sup>a</sup> Julia Marañón Pozueta. Les testimoniamos, a él y los suyos, nuestra condolencia.

Igualmente nos asociamos a la aflicción que sufren los compañeros D. Juan Pila Rodil, de Productos Clorados; D. Nicanor Terán Montes, de Calderería y D. Manuel Sánchez Martínez, de Carbonatación, por el fallecimiento de sus señoras madres, y D. Francisco Javier Robles Argüeso, de Diversos; D. Pedro Fuentevilla González, de Manutenciones; D. Antonio Toyos Mier, de Carbonatación; D. Florentino Gutiérrez Gómez, de Manutenciones, y D. José Manuel Díaz Palencia, de Cáustica, por la muerte de sus respectivos padres.

# NOTAS DE DOS MESES

## VERANEO

Ya se ha hecho pública la convocatoria de plazas para que los trabajadores y sus respectivas familias puedan disfrutar de vacaciones estivales en las Ciudades Sindicales y Residencias de Educación y Descanso. Por lo que respecta a Santander, este año han sido concedidas a trabajadores residentes en nuestra provincia, diez chalets en la Ciudad Sindical de Marbella y veinte en la de Tarragona, divididos en diversos turnos.

En Residencias familiares han sido concedidas a nuestra provincia 63 habitaciones distribuidas así: 26 en la de Sobrón; 12 en San Rafael (Segovia); 12 en Teruel; 6 en Carballino (Orense); 5 en El Escorial, y 2 en Argüis (Huesca).

Para Residencias femeninas se han adjudicado a Santander 34 plazas distribuidas así: 16 en Ribadesella, 10 en La Coruña y 8 en Castro Urdiales.

Y para Residencias masculinas, únicamente 5 plazas en la Residencia de Santander «Hnos. Gómez Peredo».

También este año se abrirá la Residencia que provisionalmente empezó a funcionar el pasado verano en el edificio-residencia del Centro Sindical de Formación Profesional Agropecuaria de Heras, y que tanto éxito alcanzó.

Los plazos para solicitar lugar se darán a conocer próximamente y los precios serán los mismos del pasado año, es decir, 110 pesetas por persona y día en las Ciudades Sindicales y 70 en las familiares e individuales, sean femeninas o masculinas.

Además de las anteriores plazas, existen también otras para época estival y media, es decir, desde junio hasta finales de octubre.

Son estos otros lugares los Complejos de vacaciones de «El Torrejón» en Torrevieja, en la provincia de Alicante y de «Taramay» en Almuñécar, en la provincia de Granada, muy cerca de Motril.

Puede también optarse a chalets en las ciudades residenciales de Marbella y Tarragona, como también existe la posibilidad de solicitar plazas en la Residencia «Caparica» en Portugal, a 20 km. de Lisboa.

En el Servicio de Obras Sociales se facilitará la información precisa a quienes deseen aprovechar

estas oportunidades de un veraneo cómodo y barato que brinda la Obra Sindical de Educación y Descanso.

Pero un consejo. Daros prisa a solicitar plaza, pues seguramente éstas no podrán alcanzarse para satisfacer a todos y ya sabéis el viejo refrán de «...a quien madruga Dios le ayuda».

## COLONIAS

Muchos meses antes ya se piensa en el veraneo de los niños y la organización de los Campamentos de Verano se ha puesto en marcha.

Nada ha de variar en cuanto a número. Serán 100 los niños y 100 las niñas que formen las Colonias.

En lo que sí es posible que haya un cambio sustancial es en el Campamento de las niñas, pues se pretende, y parece que podrá conseguirse, que en lugar de ser tres las localidades de los campamentos y por consiguiente tres los turnos, las niñas acudan a un único sitio y en el mismo turno. Parece que el de Potes es el que podría satisfacer estas apetencias de nuestro activo departamento de Obras Sociales.

Por lo demás las edades exigidas serán de los 9 a los 15 años para las niñas y de los 10 a los 14 para los niños.

Las solicitudes se admitirán hasta el 30 de abril y los reconocimientos y vacunas serán hechos en el Hospital los días 6, 7, 8 y 9 de mayo, según orden que se dará a conocer oportunamente.

## FORMACION

En el plan de formación profesional del personal que desde hace tiempo se viene desarrollando a través del PPO se han subrayado dos nuevas fechas. Una la de la clausura de dos Cursos y otra la del comienzo de uno nuevo.

Fue el 26 de febrero cuando, a la terminación de la jornada laboral, se dio estado oficial a la terminación de los cursos números II y III «Operador de Planta», haciéndose entrega de los carnets, gratificaciones y premios obtenidos por el alumnado.

Nuestro Director, Sr. Bonnardeaux, el Gerente Provincial del PPO, Sr. Sanz, Ingenieros de diversas fabricaciones, y Monitores, presidieron el acto.

En estos cursos, cuya duración aproximada es de seis meses, se imparten las enseñanzas precisas para proporcionar a cada educando el conocimiento exacto de lo que es una planta química.

Las plazas son limitadas. Así hicieron el II ciclo 18 alumnos y el III, 19. Se recortan las inscripciones con el fin de que los cuadros tengan la reducción que exige el mejor desarrollo de la enseñanza por parte de los Monitores.

No obstante, hay que tener en cuenta que por estos estudios habrá de pasar todo el personal últimamente incorporado y aquel que ingrese en lo sucesivo.

La segunda fecha, la del 5 de febrero, marcó el inicio de una nueva promoción al comenzar el IV Curso, también de operadores de planta, otros 19 compañeros, que habrán de seguir las clases hasta últimos de julio o primeros de agosto.

En el momento actual está en plena actividad, este IV Curso de Operador de Planta y uno más (ya se han celebrado numerosos de esta clase) de Mecánico Reparador.

Y dentro de lo previsto figura otro de «Croquización y Dibujo» reservado para mandos intermedios cuya apertura será en marzo.

## LA VISITA ANUAL

El día 28 de febrero llegaron procedentes de Bruselas con la finalidad de realizar su reglamentaria y anual visita de comprobación los Sres. Comisarios.

Vinieron M. Van Mook, Comisario-revisor y M. Van Nieuwenhuis, M. Conde Dumonceau de Berkendael y M. Ganshof Van der Meersch, Comisarios.

Con ellos viajó el Director General Financiero de la Administración Central, M. Choisez.

## CITACIONES

Recientísimamente fue fallado el llamado Concurso Nacional de Memorias del ejercicio de 1972 convocado por la Asociación Nacional de Prevención de Accidentes.

Concurrieron las más importantes Empresas radicadas en España y hubo un llamado Diploma —Trofeo Nacional que fue otorgado a Explosivos de Río Tinto, S. A.— La Manjoya y seis Menciones Honoríficas, una de las cuales se concedió a la Memoria con que había concursado el Servicio de Seguridad e Higiene de nuestra fábrica.

Otra citación honorífica ha correspondido a la fábrica mediante un diploma concedido a nosotros y a numerosas Empresas de la provincia por la colaboración prestada al XXVII Certamen de Formación Profesional Industrial y Artesana de 1973.

# DEPORTES

## ● El Grupo de Esquí en plena campaña

Para dar cuenta al lector de la marcha de las actividades de nuestro Grupo de Esquí y Montaña le habíamos pedido al buen amigo y Presidente de esta obra Social y Deportiva, Joaquín Rodríguez Mena; unos apuntes o datos informativos.

Nos los ha proporcionado, pero como son tan explícitos y expresivos no hace falta que nosotros les demos forma. Mucho mejor que lo que pudiéramos escribir o comentar, será transcribir el apretado folio mecanografiado con que Joaquín correspondió a nuestra petición.

El dice así:

«El gran retraso en la llegada del invierno cambió todo el calendario previsto no sólo a nuestra Agrupación, sino a la Federación Cántabra con la que estamos tan ligados respecto a fechas y actividades.

Desde diciembre tuvieron que suspender siete pruebas de la Federación, más las regionales del Tajahierro-Parayas-Westinghouse y naturalmente el VIII H. Zemb que estaba programado y dispuesto para el 25 de enero.

Ya a finales de febrero comenzó a nevar en tal cantidad que nos cerró como de costumbre los accesos y por lo general la nieve estaba tan blanda que no se podían efectuar pruebas a las horas previstas, o bien la ventisca daba al traste con las mejores organizaciones.

Nuestro equipo, ha tomado parte en todas las pruebas que a partir de esta fecha se celebraron, aunque sin demasiada suerte, esto a pesar de que este año tenemos el mejor conjunto de juveniles e infantiles de toda nuestra historia deportiva, sin desmerecer a los anteriores. Pero como cada vez se exige más en las competiciones, hay que salir a darlo todo y las caídas, descalificaciones, etc., están a la orden del día.

También teníamos prevista la travesía invernal de los Picos de Europa, desde El Mirador del Cable a Sotres, con una buena organización y muchos inscritos. Pero el tiempo nos jugó otra mala pasada y ya cuando salíamos de Potes nevaba fuerte, tanto que no conseguimos llegar más que hasta Espinama y con mucho esfuerzo, gracias a la buena voluntad y saber del conductor, puesto que había en la carretera de veinte a treinta centímetros de nieve y por supuesto a los lados pasaba del medio metro.

En Espinama estaban todos los empleados del Teleférico, que no habían podido subir a Fuente Dé por el temporal. Así que tuvimos que desistir de la Travesía y limitarnos a bajar esquiando hasta Cosgaya sin que cesase de nevar ni un momento.

Pensamos más adelante repetir nuestro intento de efectuar esta travesía, que prácticamente la tendremos incluida en nuestro calendario oficial particular.

Los Campeonatos Sociales se efectuarán si el tiempo lo permite el día 31 de marzo, en las pistas de Cuenca Créé (detrás del Refugio) y hay una animación enorme por ellos entre nuestros esquiadores. Veremos si hay suerte.

El trofeo H. Zemb, estamos temiendo que tengamos que suspenderlo definitivamente este año, ya que al ser Regional requiere una organización perfecta y una nieve de buena calidad, difícil ya en esta época, además todas las pruebas suspendidas antes de la nuestra tienen prioridad de fecha y nos vamos a encontrar con alguna libre a finales de abril o ya en Mayo, lo que asegura una nieve malísima.»

## ● FUTBOL

### Todo sigue igual.

Pues sí. No puede decirse que el Barreda haya cambiado sustancialmente su situación en la tabla de clasificación. Toda la fluctuación ha sido, ni más ni menos, en dos o tres puestos, unas veces perdidos y otros ganados para quedar situado, a finales de febrero, en décima posición a muchos puntos del primero (Astillero), y a muchos también, del último (Vimenor).

Habrá que pensar en ir echando fuera la temporada desarrollando la tarea de foguear a todos esos chicos que saltaron de juveniles al primer equipo.

En cuanto al anecdotario de los partidos jugados en este campeonato regional desde enero hasta que terminó febrero, helo aquí:

#### San Martín de la Arena, 1 - Barreda, 0

Fue éste el tercer partido consecutivo de competición oficial que se jugó contra los de Suances (el día primero de año, como después se podrá leer, y el 25 de diciembre, como ya se leyó en nuestro anterior número), y esta vez los puntos fueron para el San Martín. Fuerzas niveladas, pero al final derrota, pues una vez más no se acertó con el gol. Los que perdieron fueron:

Rueda; Herrera, Ceballos, Cobo; Esteban, Bustamante; Cano (Velar), Zabala, Muñoz, Terán y Pello.

#### Guarnizo, 1 - Barreda, 1

Otro partido fuera de casa con mejor provecho, pues se arrancó un positivo. Acciones confusas, malos humores y un gol de Pello.

Esta vez actuaron los mismos once del partido anterior y la única sustitución fue, en el segundo período, la de Bustamante por Cuesta.

#### Barreda, 0 - Cayón, 0

Costales repitió equipo. Sin embargo la delantera no fue capaz, una vez más, de tener tino, pues se actuó bien y se tiró a puerta.

Durante el partido hubo una sola sustitución, la de Muñoz en cuyo lugar jugó algunos minutos Cano.

#### Vimenor, 0 - Barreda, 2

En Vioño sí se encontró el gol. Cano primero y Muñoz después lograron diana e hicieron posible esta victoria del Barreda en terreno del contrario.

Hubo abundantes cambios en la formación y ninguno durante el juego, pues jugaron: Rueda; Paquito, Cobo, Herrera; Ceballos, Javi; Muñoz, Esteban, Lázaro, Zabala y Cano.

#### Barreda, 2 - Solares, 0

Esteban consiguió un tanto y Velar otro. Mejor calidad en el Barreda que presentó variada formación: Rueda; Bustamante, Cobo, Herrera; Ceballos, Javi; Muñoz, Terán, Lázaro, Zabala y Quino.

Durante el juego Ceballos cedió su sitio a Terán y Lázaro a Velar.

#### Mioño, 2 - Barreda, 1

Hubo de todo en Mioño. El Barreda pudo haberse alzado con el triunfo. No tuvo suerte el poco beneficio que obtuvo su buen juego y por el perjuicio que, de modo fortuito, le causaron las decisiones arbitrales.

Lázaro hizo el tanto del Barreda con el que jugaron estos once: Rueda; Bustamante, Cobo, Herrera; Ceballos, Javi; Quino, Esteban, Muñoz, Zabala y Pello.

Hubo dos cambios. Uno el de Terán por Javi y otro el de Lázaro por Quino.

#### Barreda, 0 - Santoña, 2

Tuvo mayor entidad el Santoña y por eso se apropió de un imprevisto triunfo. Ninguna objeción que hacer a la derrota sufrida por estos otros once: Rueda; Herrera, Cobo, Javi; Esteban, Bustamante; Velar, Zabala, Lázaro, Terán y Pello. En el transcurso del segundo tiempo el ala derecha (Velar y Zabala) dejó el sitio a Quino y Paco.

### CLASIFICADOS EN AFICIONADOS

El Barreda no ha desmentido su fama de «copeo», es decir, de especialista en el Campeonato de aficionados que se juega por eliminatorias a estilo Copa. Eliminó últimamente al San Martín de Suances a quien ganó en Barreda por un gol a cero, tanto que consiguió Pello en la prórroga, cuando ya se habían jugado los 90 minutos que, al igual que los del encuentro de Suances terminaron en tablas, sin goles. Este día, formaron: Rueda; Herrera, Ceballos, Paquito; Esteban, Bustamante; Cano, Zabala, Muñoz, Terán y Pello. También jugaron Marcos y Cobo. Ahora se halla en los cuartos de final y tiene muchas posibilidades de seguir adelante. Le bastará con remontar el 0-1 con que regresó de Reinosa en donde jugó el partido de ida contra el Naval.

Estuvo muy bien el Barreda y pudo traerse mejor resultado. El partido de vuelta a celebrar en Barreda lo decidirá todo.

Los que afrontaron al Naval, allá en Reinosa, eran: Rueda; Herrera, Ceballos, Javi; Cobo, Bustamante; Esteban, Zabala, Lázaro, Quino y Pello, en tanto que Paco y Velar hicieron las sustituciones reglamentarias durante el partido.

# espacio de **HISPAVIC**

## **JURADO DE EMPRESA**

### **Reunión de Enero**

Se celebró el día 5 de febrero; fue presidida por D. Laurentino Ruesga Herreros, asistiendo el Secretario D. Federico Saiz Pérez y los vocales D. Domingo Arenal Porras, D. Serafín Castillo García y D. Manuel Llanos Revuelta. El resumen del desarrollo de la misma es este:

#### **INFORME DE COMISIONES**

**Seguridad e Higiene.** — Lectura, por el Secretario, del acta de la reunión correspondiente al mes de enero, de esta Comisión.

#### **Cooperativa**

Lectura de una carta del Presidente de la Cooperativa y petición de los Vocales de la instalación o contrata de un Economato propio.

#### **Comedor**

Informe de la Presidencia sobre reparaciones en el mismo y la posibilidad de buscar un nuevo emplazamiento para el mismo.

#### **Reclamaciones**

No se presentó ninguna.

#### **Fondo de Ayuda**

Concesión de una de 10.000 pesetas, de carácter extraordinario, a la viuda del operario D. Graciano Pastor Vallejo, haciéndose constar el sentimiento del Jurado por el fallecimiento de ese compañero.

#### **Ruegos y Preguntas**

Petición de ropas de abrigo para el personal del monómero.

### **Reunión de Febrero**

Tuvo lugar el día 28 del mes; fue presidida por D. Javier García Lahera y estuvieron presentes el Secretario D. Federico Saiz Pérez, los vocales D. Manuel Llanos Revuelta y D. Serafín Castillo García y el enlace D. José P. Gómez Rodríguez.

La síntesis de lo tratado es:

#### **INFORME DE COMISIONES**

**Cooperativa.** — La presidencia informó a los Vocales de que se están haciendo los debidos estudios económicos para la instalación de un Economato y su contratación con la propia Cooperativa o con otra entidad.

#### **Comedor**

También informe del Presidente de que un arquitecto de la Dirección General hará los estudios pertinentes para tratar de instalar el mismo en la nave de Ondulados.

#### **Casino**

Otro informe presidencial referente a la visita de la Dirección al Casino para tratar de efectuar las reparaciones precisas.

#### **Reclamaciones**

No se presentó ninguna.

#### **Fondo de Ayuda**

Tampoco hubo ninguna solicitud. Se debatió la conveniencia de transformar en mensual la actual cuota trimestral de 25 pesetas.

#### **Ruegos y preguntas**

Petición de los vocales de que se consideren los 25 años como mínimo para la determinación de la antigüedad a efectos de la jubilación aunque no se hayan alcanzado en servicio a la Empresa.

Consultas sobre un determinado caso de Plus de Distancia y sobre la fecha de entrega de buzos, que será, según el informe del servicio de Seguridad, dentro del mes de marzo.

## Diversidades

De la Dirección de Barcelona vinieron a Barreda en misión de trabajo los Sres. Kinder, Camprubí y Meurant.

También estuvo aquí el Sr. Pelegrín, de la Fábrica de Martorell.

De casa viajaron los Sres. Ruesga, que fue a París y Alvarez Arija quien hizo jornadas de trabajo en Bruselas, en la Dirección Técnica.

### FALLECIMIENTO



**D. Graciano Pastor Vallejo**

Ha fallecido el compañero D. Graciano Pastor Vallejo. Desde hace casi dos años soportaba una dura enfermedad que ha terminado con su existencia.

Contaba con 55 años de edad y había ingresado en SOLVAY en marzo de 1950 pasando a HISPAVIC en junio de 1966.

Estaba encuadrado en el Departamento de Cantera y tenía la categoría de Especialista.

Tanto aquí en la fábrica, como en Miengo, lugar de su residencia, era generalmente apreciado pues era cordial y afectivo para con todos.

Testimoniamos nuestra condolencia a su esposa D.<sup>a</sup> Elisa Revuelta Clemente y a sus hijos D. Luis Miguel y D. Julián.